

## IN MEMORIAM:

### D. ANDRÉS E. DE MAÑARICUA Y NUERE

Don Andrés Mañaricúa nació en Bilbao el 10 de Noviembre de 1911. Realizó sus estudios de Bachillerato en el Colegio de los HH. Maristas de Bilbao y en el Instituto de Enseñanza Media de la misma ciudad. El 18 de Junio de 1930 se examinó de Reválida en la Universidad de Valladolid, obteniendo Premio extraordinario.

Cursó sus estudios eclesiásticos en los Seminarios de Logroño y Vitoria. Se ordenó de sacerdote el 6 de Junio de 1936. El curso siguiente empezó sus estudios de Derecho canónico en la Universidad Gregoriana de Roma, obteniendo el doctorado con la calificación de 'summa cum laude' y la concesión de la medalla de Oro del Sumo Pontífice.

Incorporado a la Diócesis de Vitoria a la que pertenecía todavía Vizcaya, durante un año fue coadjutor de la parroquia de Villarreal de Alava. El año 1940 pasó como profesor al Seminario Menor de Vergara, donde permaneció hasta el año 1944.

Este año se incorporó a la Universidad de Deusto, como profesor de Derecho romano e Internacional público. Desde esa fecha continuó hasta el año 1984 como profesor de disciplinas que el año 1961 las dejaría para asumir principalmente la disciplina de la Historia del Derecho español. Durante un quinquenio dirigió la Revista *Estudios de Deusto* y durante el cuatrienio de 1968 a 1972 fue Decano de la Facultad de Derecho de la misma Universidad.

Fuera de la Universidad fue Director del Centro de Estudios Históricos de Vizcaya y de su órgano *Estudios Vizcaínos*.

Al crear la Universidad de Deusto el Departamento Universitario de Estudios Vizcaínos fue nombrado Director del mismo, dirección que ostentó hasta el año 1979.

El 20 de Diciembre de 1985 fue nombrado Hijo preclaro de Vizcaya y se crea en su honor el 'Premio Andrés E. de Mañaricúa y Nuere', destinado a premiar a las personas que hayan contribuido notablemente a los estudios humanísticos sobre Vizcaya.

El 22 de Febrero de 1986 la Sociedad de Estudios Vascos le concedió el 'Premio Manuel Lekuona 1986'.

Falleció en Bilbao el día 21 de Julio de 1988.

La bibliografía de D. Andrés E. de Mañaricúa es abundantísima. Empezó a escribir siendo aún seminarista con un pequeño ensayo sobre 'Democracia vasca' en homenaje a E. Escarzaga, pp. 191-220.

Sólo vamos a enumerar algunos de sus trabajos jurídicos, aunque creemos que muchos de sus estudios históricos tienen también una importancia especial para el estudio del derecho civil y canónico. Si alguien quiere consultar su bibliografía completa, lo puede hacer en la Bibliografía preparada por Dña. M.<sup>a</sup> Carmen Santamaría y publicada en el homenaje a D. Andrés E. Mañaricúa por la Diputación de Vizcaya.